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这场比赛的结果在我的意料之

中。 近几年的上海上港一直在顶级联

赛排名前列， 球队在赛场上体现出了

作为强队的整体性和稳定性。 与华夏

幸福的比赛，上港把握了进球机会，球

员严格执行了主教练佩雷拉的战术要

求， 将一支强队的素质很好地展现了

出来。

在与华夏的比赛中不难看出，即

使上港的进攻常常令对手难以招架，

但球队也难免会遇到瓶颈， 只不过每

每这种时候，球员们不会急躁，而是不

厌其烦地回半场再次组织、转移，寻找

进攻机会， 没有说因为错失良机而盲

目传球。 这样的行为体现了球队的耐

心，同时也彰显了很好的战术纪律。

与此同时，这赛季引进洛佩斯后，

上港战术的多样性得到了提升， 巴西

人与阿瑙托维奇的连线非常顺畅。 这

场比赛， 阿瑙在洛佩斯的带动下增加

了不少跑动， 后者利用自己不断的穿

插和跑位为阿瑙创造出了很多机会。

比起胡尔克， 洛佩斯对对手后防线的

撕扯更为透彻， 也给了阿瑙更多可利

用的机会。

本场赛前，华夏的后防线可能重点

研究了对吕文君与王 超两个边路的

盯防，而中路洛佩斯和阿瑙的丰富打法

或许是他们没有想到的。当中路牵制了

华夏的防线，吕文君和王 超所在的两

边便获得了更多后插上前的机会。

如今，上港的定位球有奥斯卡，角

球有买提江，射门有阿瑙，进攻方面还

能利用洛佩斯个人一对一的突破能力

和速度， 再加上王 超和吕文君两位

边翼卫在由守转攻时的反击能力，以

及洛佩斯和阿瑙在中路的连线， 球队

的战术打法已经相当丰富。

在防守方面， 球队本场采用了石

柯、贺惯、魏震的三中卫组合，三人都

是中后卫出身， 在这个位置上都打得

很舒服。拿魏震来说，他在这场比赛中

很好地盯防了对方的高中锋马尔康，

同时他比对方更加灵活， 在一对一的

防守中占据了更多优势。另外，当吕文

君和王 超及时回收之后， 球队便又

能形成五后卫的坚固防线，而买提江、

艾哈迈多夫与奥斯卡三人在防守时也

能组成一个正三角， 在中前场形成了

一道屏障。可以说，上港在防守安排上

几乎是天衣无缝了。

从目前来看， 洛佩斯无疑是一个

相当成功的引援、他有技术、有速度、

有决心、有个人能力，可以为队友创造

机会，自己也能进球，更何况进球效率

还很高。从这场比赛也能感觉到，在洛

佩斯的配合之下，阿瑙踢得很开心，这

样的正向情绪很有可能会提升阿瑙这

种顶级球星在球场上的发挥。不过，现

在只踢了两场比赛， 上港还没有碰上

传统意义上的强队， 当和国安这样的

球队正面交锋， 或许才是真正考验洛

佩斯的时候。

值得一提的还有这场比赛因伤缺

阵的胡尔克。赛季前，胡尔克曾表露出

了离队的倾向，尽管他依然很有实力，

并且在队内也仍占据着重要位置，但

佩雷拉或许会在某些情况下开始尝试

一些没有胡尔克的阵容组合。

本报记者 龚哲汇

皮球应声坠入球网，华夏与上
港一战，比分被扩大到了4比0。高
拉特看着身穿红衣的洛佩斯，单枪
匹马搅得华夏后防地覆天翻，满满
都是自己过去的影子，只不过这一
次，两届足球先生是落败的一方。独
木难支，恒大的高拉特在华夏成了
“高拉胯”。

赛前，高拉特在社交媒体上晒
出了对阵上港的个人赛前海报，并
配文鼓励球队：“Let’s go HEBEI！”
首场对阵永昌的河北德比，高拉特
独造两球，助攻马尔康破门，随后主
罚任意球造成门将脱手，又间接助
攻了董学升。
球队士气正佳，本想着对阵上

港殊死一搏，可第二场比赛高拉特
踢得却不顺心。首先对手的防线
较之石家庄永昌有了明显的提升。
主要盯防高拉特的是上港小将魏
震，三年间一个走下坡一个走上
坡，整场比赛魏震让高拉特踢得非
常难受。

由于球队中场与对方存在一
定差距，高拉特常常需要回撤到
中场拿球，有时甚至退到球队后
防线上组织反击进攻。正如主教
练谢峰在赛后所说：“上半场结束
前的丢球，对队员们的心理打击
比较大。”而比赛进入下半时，眼
看着对手连连取得进球，高拉特
也尝试过几次前场逼抢，但队友
们似乎有别的想法，最后只见得
高拉特一人被对方溜着走的场
景，久而久之，高拉特也泄了气，
再难见到积极的拼抢了，泯然成
了一位本土球员。
虽然还未正式官宣高拉特归化

的消息，但从一些蛛丝马迹上还是
能看到高拉特已经入籍“成功”。在
华夏对阵上港的比赛中，镜头首次
将画面给到了高拉特的球衣背面，
而他的球衣上面赫然印着拼音姓氏
“GAO L.T.”，上赛季亚冠，高拉特还
是“GOULART”，如今他和艾克森、
李可等归化球员一样，已经从外语
名字更改成了汉字拼音。而在河北
华夏的官方网站上，在一线球员名
单介绍页面内高拉特的籍贯写的正
是“广东”。
高拉特还不能代表国足上场的

原因只有一个，就是他的身份依然
没得到国际足联的承认。国际足联
还要在之后的时间再开一次会议来
讨论此事，用以做最后的定夺。不
过，即便高拉特归化成功，以他目前
的状态，进入国足恐怕还是会“带不
动”。毕竟归化的主要目的，是希望
归化球员一个人可以扛起国足，但
高拉特本场比赛的表现显然不能达
到这一要求。
除了比赛失利外，高拉特可能

还将面临场外的困扰。因为没有
遵守防疫要求，高拉特又陷入了
“禁赛”的舆论风波中，此前苏州
赛区防疫组组长刘希付强调，“对
所有人都要做到六亲不认。”如今
足协虽然没有公开做出处罚，但想
必不会一直装聋作哑充当“好
人”，而华夏的保级路可能从第二
轮就将开始了。

首席记者 刘闻超

与华夏一战，阿瑙托维奇与洛佩
斯双双梅开二度，吸引了绝大多数目
光。但其实，能够在赢球的基础上完成
对华夏幸福的零封，球队在防守端的
表现同样值得肯定。

相较首轮单外援出战的天津泰
达，阵容相对齐整的华夏在赛前被认
为要更难对付一些。中锋位置上，马尔
康的身体优势明显，在他身边还有国
足中锋董学升，两人身后，新赛季租借
入队的高拉特，更是往往能在同上港
的比赛中有出色发挥。面对这样一支
华夏幸福，上港在赛前做足了准备。
“就像我赛前说的，我们要控制这支球
队的两侧传中和定位球，因为他们在
禁区内抢点能力很强，一点球和二点
球都控制得很好。”佩雷拉说。
首发阵容上，上港也有针对性地

做出一些调整。伤愈复出的中卫贺惯
回到首发，他的一点球争夺能力非常
不错；上轮比赛被顶伤眉骨位置的石
柯继续出战，另外一名首发中卫则是
具备身高优势的小将魏震。而在两个
边路，王遷超和吕文君在防守中频繁
回撤到防线上抑制对手的起球，从效
果来看，上港这套防守体系取得了相
当不错的效果，马尔康只能一次次在
禁区内无功而返，而华夏真正有威胁
的攻势，还是比赛结束前董学升在门
前的倒地抢射，其他时间里，上港基本
控制比赛节奏。
值得一提的是，佩雷拉在比赛中

先后派上了六名可以胜任中场中路的
球员，除了首发的艾哈迈多夫、买提江
和奥斯卡外，林创益、蔡慧康以及时隔
320天后重返球场的杨世元先后登场，
其中杨世元是在去年9月亚冠比赛受
伤以来，首次出现在球队的正式比赛
当中，登场之后他还一度去到边路位
置，直到李圣龙出场后，才又回到自己
的“老本行”。本赛季，在引进买提江
后，上港在中场后腰位置上的人员丰
富起来，队内也存在正常的竞争，不过
从佩雷拉昨晚一战的调度来看，未来的
比赛中，每个人显然都会有属于自己的
机会，前提是，要懂得把球控制在脚下。
“每一场比赛都是不同的，轻易丢球的
话，整个球队都必须大范围回防，这会
增加我们的消耗，而在这样的天气下，
也不可能一直高压逼抢，也不能一直丢
失球权，所以我们要把球控制在脚下，
这是我对球员的要求。”佩雷拉说。

活用六中场 佩帅玩得溜

刘大祥评球

本报记者 薛思佳

一场酣畅淋漓的大胜，为8月份
的上海上港开了个好头，而对于心系
球队的球迷来说，尽管不能身处现场
与球队分享这份胜利的喜悦，但在这
个特殊的时刻，3分的意义远超平常。

有了上一场比赛现场助威的经
验，本场比赛吸引到了80余名上港球
迷前往昆山体育中心观赛，“酒店方把
所有的窗户都用螺丝钉钉死了，然后
每个人都需要登记相关的身份信息，
包括你在哪个房间都需要进行核实。”
据上港球迷高翔透露，相比上一次观
赛，这次酒店在防疫方面的规定要更
加严格。
与此同时，为了更好地营造观赛

氛围，上港球迷在房间内用队旗、围
巾、队徽进行了一些装饰，“我们自己

球迷会内部也是再一次进行了强调，
在为球队助威的同时，必须遵守相关
的防疫规定。”和上一场比赛一样，在
比赛结束之后，上港球迷相约在球队
大巴出口处高唱着“我们站在你的身
后”。根据赛程安排，上海上港下一次
在昆山体育中心作战将在9月份，这也
意味着未来一个月上海上港球迷们将
无法在现场进行观赛，“可惜和遗憾是
肯定的，但对我们来说已经很满足
了。”

除了现场观赛的球迷之外，在上
海上港俱乐部的组织下，有150多名
球迷不畏酷暑前往陆家嘴线下观赛
现场，一系列的活动和游戏以及首发
秀让大家在欣赏球赛的同时，拉近了
与球队之间的距离。值得一提的是，
“荣誉球迷”的活动也被俱乐部搬到
了观赛现场，作为第44位荣誉球迷，

蔡琲表示除了球场之外，自己在生活
的方方面面都能感受到俱乐部的正
能量，尤其是看到俱乐部积极投身公
益，给了她很大鼓舞。毫无疑问的是，
就观赛体验而言，现场助威的氛围并
不是线下助威可以比拟，但在上港球
迷看来，能够有一个地方和志同道合
的朋友们一起举杯相庆球队的胜利
已经弥足珍贵，“特殊情况下，大家都
能理解，毕竟中超能够开赛也是非常
不容易，对我们来说，有球看就已经
很满足了。”

连续的两场胜利，让上港球迷们
对新赛季充满了幻想和期待，而更让
人他们感到欣喜的是，新援洛佩斯的
表现，“100分的引援，我觉得他就是
武磊和埃尔克森的结合，有速度也有
身体。我们相信随着赛季的深入，他
可以在这支球队散发更大的光芒。”

跟洛佩斯配合，阿瑙很开心

高拉特
变高拉胯

球迷：满分引援，对新赛季充满期待

大胜背后，中场功不可没


